



An den Grossen Rat

20.5252.03

PD/P205252

Basel, 18. Oktober 2023

Regierungsratsbeschluss vom 17. Oktober 2023

## **Anzug der Bildungs- und Kulturkommission betreffend «Abgeltung an die Museen für Schulklassenbesuche»**

Der Grosse Rat hat an seiner Sitzung vom 21. April 2021 dem Antrag des Regierungsrates folgend die nachstehende Motion der Bildungs- und Kulturkommission betreffend Abgeltung an die Museen für Schulklassenbesuche dem Regierungsrat als Anzug überwiesen.

«Die fünf staatlichen Museen wurden 2019 von 3'742 Schulklassen besucht, was sehr erfreulich ist. Ihrem Vermittlungsauftrag folgen die Museen mit einer umfangreichen Angebotspalette und bieten für Schulklassen Führungen und Workshops wie auch didaktisches Material für die freie Besichtigung an. Während die Museums- und Workshopbesuche für Klassen aus Basel-Stadt und Basel-Landschaft gratis sind, bedeuten sie für die Museen einen nicht zu unterschätzenden Aufwand. Dies ist der Grund dafür, dass bei finanziellen Engpässen in einzelnen Museen auch schon über eine Limitierung des Angebots für die Schulen nachgedacht wurde.

Die Unterzeichnenden bitten den Regierungsrat deshalb, innerhalb von zwei Jahren ein Finanzierungsmodell für Schulklassenbesuche von Klassen aus dem Kanton Basel-Stadt in den staatlichen Museen des Kantons vorzulegen. Das neue Finanzierungsmodell darf den Kanton finanziell insgesamt nicht höher belasten, als das alte Model. Es soll zudem geprüft werden, ob das Entschädigungsmodell gemeinsam mit dem Kanton Basel-Landschaft für Besuche von Baselbieter Schulklassen in städtischen Museen (und umgekehrt) umgesetzt werden kann.

Für die Bildungs- und Kulturkommission: Oswald Inglin»

Wir berichten zu dem Anzug wie folgt:

### **1. Ausgangslage**

Am 11. Januar 2023 stimmte der Grosse Rat dem Ratschlag zur Teilrevision Gesetz über die Museen des Kantons Basel-Stadt zu. Derzeit ist das Präsidialdepartement mit der Ausarbeitung der Teilrevision zur Verordnung zum Museumsgesetz beschäftigt. Ziel des Regierungsrats ist es, die Verordnung noch vor Mitte 2024 zu verabschieden.

Sowohl die begonnene Beantwortung des Anzugs als auch die Arbeit an der Verordnung zum Museumsgesetz haben gezeigt, dass eine valide Beantwortung des Anzugs erst im Rahmen eines konsolidierten Verordnungsentwurfes sinnvoll ist. Insbesondere, da das revidierte Gesetz einen neuen Paragraphen (§ 12a Abs. 1) zur Abgeltung von Schulklassenbesuchen aus dem Kanton Basel-Stadt enthält. Dieser lautet:

«Schulklassenbesuche, Führungen und andere Vermittlungsangebote im Zusammenhang mit Schulklassenbesuchen aus dem Kanton Basel-Stadt werden den Museen vergütet. Die Ansätze werden vom Regierungsrat nach Anhörung der Museumsdirektorenkonferenz festgelegt.»

In Anbetracht dieses neuen Paragrafen und auch aller anderen Neuerungen im revidierten Museumsgesetz wie etwa dem zukünftigen mehrjährigen Globalkredit, der vom Grossen Rat für ein bis höchstens vier Jahre bewilligt werden soll, möchte der Regierungsrat mit der Beantwortung des Anzugs zur zukünftigen Schulklassenvergütung der Verordnung zum Museumsgesetz nicht vorgehen.

## 2. Antrag

Aufgrund dieses Berichts beantragen wir, den Anzug der Bildungs- und Kulturkommission betreffend Abgeltung an die Museen für Schulklassenbesuche stehen zu lassen.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans  
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin